
 
 Protokoll zur Jahreshauptversammlung des KSV Unterwössen am 26.4.2019  
 
1. Bericht der Vorstandschaft  
Der erste Vorstand und Cheftrainer Dr. Hellmut Münch bedankte sich bei allen Anwesenden und 
zeigte sich sehr zufrieden mit dem Zustand des KSV. Er erinnerte an viele Aktivitäten im letzten 
Jahr wie z.B. den Erste-Hilfe-Kurs, den Lehrgang mit Joe Zach, die gute Gürtelprüfung, den 
Tauchkurs in Italien mit 22 Teilnehmern, das Ferienprogramm in Reit im Winkl, den Mädchen-SV-
Kurs am LSH, den „Kummooyeh meets Taekwondo“-Lehrgang, Stefans 4. Dan, den Einsatz beim 
JJVB-Bayernseminar und den Besuch des Boxweltmeisters Commando Kalekuzi aus Südafrika.  
 
Der zweite Vorstand und 2. Cheftrainer Burkhard Küfner schloss sich den Worten von Hellmut 
an.  
 
Der 3. Vorstand und Kassenwart Jörg Stadter legte einen genauen Bericht zur Kasse vor. Der 
Kontostand zum 31.12.2018 betrug 3.057,16 €. Insgesamt wurden 2018 für Ausrüstung 2.937,19 
€ ausgegeben. Für 2019 sind voraussichtlich rund 3.000 € frei verfügbar. Die beiden Kassenprüfer 
Christina Schwab und Dr. Frank Düren bestätigten, dass die Kasse einwandfrei geführt wurde. 
Alle dankten Jörg für die super Arbeit als Kassenwart.  
 
2. Entlastung der Vorstandschaft  
Dem Antrag auf Entlastung der gesamten Vorstandschaft wurde einstimmig zugestimmt.  
 
3. Bericht der Abteilungsleiter  
Jugendleiter Sascha Seeger zeigte sich zufrieden mit dem Kinder- und Jugendtraining. Er gab 
jedoch zu bedenken, dass dieses Jahr viele Jugendliche ins Erwachsenentraining wechseln 
werden und er wieder frischen Nachwuchs braucht.  
Dr. Frank Düren, der die Kummooyeh-Abteilung leitet, berichtete von vielen Aktivitäten im 
letzten Jahr. Nach der Gründung der Abteilung vor nunmehr rund 2 Jahren lief 2018/19 sehr gut. 
Es wurden zwei Gürtelprüfungen und Lehrgänge in Ismaning und in der Nähe von Augsburg 
sowie ein Seminar in Frankfurt absolviert. Mittlerweile hat der KSV drei Kummooyeh-
Schwarzgurte und einen weiteren Anwärter in diesem Jahr. Maxi unterstützt Frank als Co-Trainer 
und übernimmt immer wieder das Training, was sehr begrüßt wurde. Im Mai 2019 ist die 
Teilnahme an einem Seminar in Holland und im Oktober 2019 ein großer, internationaler 
Lehrgang mit Meister Chang in München geplant.  
 
4. Anträge  
Dem Antrag, einen Ganzkörper-Schutzanzug von Kwon für rund 700 € zu kaufen, wurde 
einstimmig zugestimmt.  
Der Antrag auf eine Beitragserhöhung wurde mit 6 zu 2 Stimmen, bei 2 Enthaltungen, abgelehnt. 
Die Geschäftsordnung wird so angepasst, dass trotz der Erhöhung der Kosten der 
Jahressichtmarken des JJVB von 15 auf 17 €, der Jahresbeitrag bei 80 € für Erwachsene und  



50 € für Kinder bleibt. Dem Antrag auf die Bestellung von 50 neuen KSV-Aufnähern wurde 
zugestimmt. Dr. Frank Düren wird dies veranlassen. Zusätzlich recherchiert er die Kosten für 
bedruckte Trainingsjacken mit und ohne Kapuze.  
 
Dem Antrag auf Anschaffung eines Rollup-Displays zur Bewerbung des KSV bei Veranstaltungen 
(Kosten ca. 200 €) wurde zugestimmt. Die Gestaltung übernimmt Hellmut.  
 
Dem Antrag auf Beschaffung eines Materialschrankes (Kosten c.a 350 €) für die Abteilung 
Kummooyeh für die Halle in Niedernfels wurde zugestimmt.  
 
Es wurde beschlossen, im November an 2 Freitag-Abenden einen SV-Kurs für Frauen (8. + 
15.11.19) und an 2 Abenden einen SV-Kurs für Männer (22. + 29.11.19) anzubieten. Ziel ist es, 
neue Mitglieder zu gewinnen.  
 
Es wurde beschlossen, am 20.9. und am 27.9. einen Kinder-Schnupper-Ju-Jutsu-Kurs anzubieten, 
um wieder mehr Kinder ins Kindertraining zu bringen.  
 
Burkhard Küfner stellt die Frage, ob er sein Amt als 2. Cheftrainer an Stefan Wörnle abgeben soll, 
weil dieser nun den höheren Dan-Grad hat. Alle Anwesenden lehnten dies ab. Burkhard bleibt 2. 
Cheftrainer.  
 
Die Gürtelprüfung findet am 26.7.2019 statt. Kinder und Erwachsene sollen wieder getrennt 
geprüft werden. Die Kinderprüfung soll um 16.30 beginnen. Prüfer ist Hellmut. Den Zweitprüfer 
und die Anmeldung der Prüfung organisiert Hellmut. Es treten voraussichtlich 5 Erwachsene und 
5 Kinder zur Prüfung an. Ggf. organisiert Hellmut auch, dass die Erwachsenen bei einem 
benachbarten Verein mitgeprüft werden.  
 
Am 23.8.19 findet wieder das traditionelle Häuschentraining bei Hellmut im Wald statt.  
 
Am 4. und 5.10.2019 ist wieder ein Tauchausflug nach Italien geplant.  
 
Statt einer Weihnachtsfeier (bei der Hellmut nicht dabei sein könnte) soll es wieder eine 
Jahresanfangsfeier geben. Datum ist 17.1.2020. Ziel und sportliches Rahmenprogramm werden 
noch besprochen.  
 
Um 22.15 endete die Jahreshauptversammlung mit einem Dank an Hellmut für die kostenlose 

Bewirtung bei ihm in der MEF in Grassau. 


